会 議 録

T .	
日時	平成 26 年 9 月 17 日 (水) 午後 2 時 00 分~午後 4 時 00 分
場所	一宮市役所
会議名	第 4 回大垣市新庁舎建設基本構想策定委員会
内 容	 1 先進地に学ぶ新庁舎について 2 その他
出席者 (敬称略)	(委員)【計11名】 高木朗義、竹内治彦、吉田茂樹、小倉利之、竹中昌子、長瀬ちえ子、名和哲彦、橋川実、 松本正平、池田繁行、松口小夜子 (市)【計4名】 川合幸典(総務部長)、奥村公彦(庁舎建設推進室長)、安田佳樹(庁舎建設推進室主幹)、 小川健志(庁舎建設推進室主査)
欠席者	(委員)【計3名】 堤俊彦、松永大介、高田美穗
事務局	ただいまから一宮市新庁舎視察を始めさせていただきます。 では、大垣市新庁舎建設基本構想策定委員会の竹内会長から一言、ご挨拶並びに司会進行を よろしくお願いします。
会長	当委員会の会長を務めております竹内でございます。よろしくお願いします。本日、お忙しい中、視察を快諾して頂きました一宮市の方に一言お礼を申し上げたいと存じます。 私ども「大垣市新庁舎建設基本構想策定委員会」は、今年6月月より大垣市新庁舎建設にむけ、学識経験者、市民団体の代表者等からなる14人の委員で「基本構想策定」のため協議を行っております。 本日で4回目の会議になりますが、前回までに、現大垣市庁舎の現状から始まり、未来の新庁舎へ求める基本理念や方針などを検討してきたわけですが、今回、先進地に学ぶ新庁舎ということで、一宮市さんにお邪魔させていただきましたので、よろしくお願いしたいと思います。 それでは、はじめに、一宮市の方よりご挨拶いただきたいと思います。
一宮市	<挨拶>

会長

それでは早速、「先進地に学ぶ新庁舎について」ということで、説明をよろしくお願いした いと思います。

一宮市

本日は、はじめに新庁舎に関するご紹介をした後、庁舎内のほうを見学していただき、最後 に質疑応答の時間をもたせていただきたいと思います。

一宮市

~完成までの経緯、庁舎概要等を説明~

<説明を受けた後、一宮市役所内を現地視察>

【視察場所:健康相談室、職員用図書室、食堂、展望ロビー、議場、多目的ロビー、防 災会議室、キッズコーナー、執務室、ロビー、免震構造など】

会長

ありがとうございました。

現在、立体駐車場を作ってらっしゃるわけですが、その間、駐車スペースはどのようにして みえますか?

一宮市

新庁舎建設に先立って、隣に 100 台程度の機械式立体駐車場を建設し、加えて、現在は 65 台の臨時駐車場を設置しまいます。機械式立体駐車場の一部には、公用車も駐車しておりますので、約 150 台の駐車スペースを確保しています。ただし、こちらが満車になった場合は、駅前に市営地下駐車場がございますので、市役所を利用された方は、そちらに無料で駐車していただく形をとっております。

委員

旧庁舎と比べて、新庁舎においては、会議室の数は増えましたか?

一宮市

旧一宮庁舎を含めた3庁舎(木曽川庁舎、尾西庁舎)で会議室として2,000 ㎡ほどございましたが、同じ広さを新庁舎で確保しており、増えています。

委員

大垣市においては、会議室は市職員の方がほとんど使われていて、市民と市職員が打ち合わせするスペースがないという議論がありました。一宮市さんにおいては、市民と打ち合わせするようなスペースは確保されましたか?

一宮市

以前は課内に応接する場所がありましたが、やはり課内では込み入った話をできないということもあり、会議室等を多く設置し、そちらで打ち合わせを行っております。

委員 基本構想に記載がありましたが、コンビニの設置は検討されましたか?

一宮市 ご覧いただいたとおり、1階の床面積が広くとれませんでした。はやり1階は市民の方々が 多く来庁される場所であり、本来の市役所としての機能を優先させますと、コンビニまで設置する余裕はございませんでした。最近では、敷地に余裕がある市町では、コンビニなど設置しているところもあろうかと思います。

委員 食堂の採算はとれていますか?180 席設けてみえるということでしたが、もう少し小さいほうがよかったなどの反省点はありますか?

また、庁舎内に食堂を設置するよりも外に食べにいってもらったほうがよいのでしょうか?

一宮市 席数を少なくなどの反省点は今のところございません。また、食堂の運営については、プロポーザル形式で募集をかけまして、賃料をもらった上で委託しています。職員食堂というイメージで設置していたものをせっかくこういった形で、一般の方も入ることができる食堂運営を始めましたので、盛り上げていく方向で頑張っていきたいと思っていますし、外食については、いろいろな考え方があろうかと思います。

委員 組織改正があるような場合、備え付けのカウンターなどは移動できないと伺いましたが、フロアレイアウトなどフレキシブルな対応ができるような工夫はありますか?

ー宮市 ローカウンターは置いてあるだけですので、配置換えは可能ですし、ワンフロアーがオープ ンになる形で設計しております。机の配置がかわると照明のゾーン分けまで必要になってきますが、そういった柔軟性は十分、配慮しています。

事務局 市のランドマーク的な建物という意味において配慮した点などはありましたか?

一宮市 基本設計段階で市民の方の意見を多く取り込むようにいたしました。一宮は繊維の町という ことで、西面の外装に短冊や七夕をイメージするような縦線、それ以外の面に横線をいれ織 物をイメージするデザインとしております。

 一宮市

新庁舎になったから、ここを変更したということはありませんが、設計においてバリアフリー法等の基準をみたす形となっております。細やかな点におきましては、まだまだ不十分な点があるかもしれませんが、設計の段階で福祉施設などにお邪魔して、いろいろなご意見をもらうというような手順をふませていただき、できるだけのことは対応させていただいたと考えております。

委員

大垣市では1つの基本理念、その下に基本方針を策定するイメージですが、一宮市さんは、 パンフレットにあるように4つの基本理念に基本方針を含むような感じですか?

一宮市

そういったご理解でいいかと思います。基本的な考え方を 4 つのテーマに絞りまして策定させていただきました。

委員

1 階部分について、商店街に近いということで、本町商店街とのつながりは最終的にどういった形になるのでしょうか?

一宮市

パンフレットの最終頁に配置図が掲載されております。

市庁舎の入口部分から本町商店街まで遊歩道(仮称:天の川ロード)を設置します。現在建設中の立体駐車場に車を駐車していただきますと、雨に濡れずに市役所にも来られるし、遊歩道を通りまして商店街へも行けるといったことになります。

またパンフレット図面にもございますが、西分庁舎がありまして、こちらは展示室や会議室 を中心に配備し、市民団体の方々などが優先的に利用できるような施設とする予定でござい ます。

会長

先進の新庁舎を見学させていただき、具体的なイメージもつかむことができ、大変、有意義 な視察になりました。

本日の視察内容を踏まえて、我々としましても、大垣市新庁舎建設基本構想について、提言していきたいと思います。

本日は、どうも、ありがとうございました。